
107 年度高教深耕計畫  北中美一 

雙師課程  結案報告 

  

開課教

師 

吳大維 

系    

所 

通識中心 活動日期 

107年 5 月 22 

日 

配合課

程 

中國藝術與美感 

課程節

次 

1/2 

修課學生

人數 

   40   人 

一、錄製課程 □有   □無 

二、透過此次計畫，業師帶給學生實習機會？ □有   □無 

三、透過此次計畫，業師帶給學生就業機會？ □有   □無 

四、透過此次計畫，業師帶給學生產學機會？ □有   □無 

活動成果 

認識藝術景觀元素,景觀設計的欣賞與美感 

提升景觀藝術設計概念與景觀藝術設計發展 

提升由景觀藝術來環境綠化,景觀藝術美化與環境與人際生理, 心理的關係, 以及

永續發展. 

執行雙師制度後學生學習成效的提升情形 

提升認識藝術景觀元素,景觀設計的欣賞與美感 

提升認知學校景觀藝術設計概念與景觀藝術設計發展 



活動照片(共六張)及照片說明 

 

 

 

圖 1：(說明)  圖 2：(說明) 

   

圖 3：(說明)  圖 4：(說明) 

 

 

 

圖 5：(說明)  圖 6：(說明) 



107 年高教深耕計畫 

雙師課程  

業師基本資料 

業師姓名 吳大維 

業師現職 ISA 國際樹藝協會樹藝師認證主考官 

業師學歷 

 M. S. Ornamental Horticulture and Landscape Design  

 University of Tennessee   Knoxville, Tennessee USA 

 

業師經歷 

 Tree garden 設計總監 

美東區域景觀公司資深設計師, 景觀經理 

中國文化大學兼任助理教授 

美國馬里蘭州百大設計師 

 

 

 

 

 

 



授課內容大綱 

景觀藝術元素介紹, 欣賞與美感 

景觀藝術設計概論與趨向 

由景觀藝術來探討環境綠化, 美化與環境與人際生理, 心理的關係, 以及永續發展. 

 



107 年高教深耕計畫 

雙師課程  

學生心得報告 

姓名：  系所：  班級： 學號： 

近期老師請來一位熱愛植物的教授，當他介紹建築與植物的共存時。讓我有些感觸，隨著時

代變化在城市裡建築往往超過樹木 80%之多，看似沒什麼的問題。背後卻帶來了很大的大

自然危機，很多時候因為大廈建築的關係導致城市溫度升高、沒有植物的遮陽、植物淨化空

氣等。直到教授介紹現在的建築開始與植物融合不止美化了環境，人的生活根植與大自然取

決於人類如何保護環境。---魏錦勝 

 

這種課程規劃，真的挺不錯的，有賺到一堂有意義的課的感覺，吳老師上課很用心，ppt

放了很多圖片，可以直接帶我們認識，這堂課學到了很多，花草的名字，最讓我印象深刻的

就是韭菜花，我以為韭菜就是ㄧ株一株的，沒想過他的花也蠻美的。這堂課還看了都市景觀，

看了些建築與大自然的結合，很不錯的一堂課。---蕭羽倫 

 

 吳教授的課程讓我更了解原來生活中不以為意的事物，都能夠讓我們生活的環境更加舒

適、優美，像是教授所說的：「校園中有很多不同的植物，在校園裡感覺就很舒適、自在，

但往士林夜市那邊看又是完全不同的感覺了」 

    還有教授給我們看的照片中，可以明顯看出科技越發達、興建越多的高樓、大廈，其實

不只是破壞環境，還破壞了視覺上的美觀，我們總是不停地建造房子，但是卻忽略了環保、

綠色的觀念，一直都知道綠色植物對我們是好的，但今天聽了演講後才知道樹木可降低心靈

上的壓抑，而且在城市中規劃自然環境也有許多好處，像是有益身體健康、環境多樣性等，

要兼顧環境美好及環保並不難，只要我們願意就能讓地球更好。 

---蔡欣妤 

 

今日早晨天氣依然高溫，本想繼續待在家中的冷氣房，但一想到今天是中國藝術的通識課，

便爬起床了，準備出門上學！ 

      走進教室，發覺是雙師授課，另一位是景觀設計的教授，帶領我們發現身旁大自然的

美好。其中，令我印象最深刻的是紐約的中央公園。四周環境皆是高樓林立，是為財經出名

的國際大城市，但在這個城市裏，中間竟有個範圍極廣的公園，樹林叢生，邊緣處還有個美

術館，無非是都市裏的一塊淨土，使在辦公室上班的人們有喘息的空間。 



      一個好的景觀設計，除了美觀，還得兼顧環保及綠化。在這人口趨近飽和的時代裏，

是個人民及政府都必須考量的因素！---趙聿銘 

 

老師做的 PPT 非常用心，圖片豐富,解說生動活潑。在舉例上我最有印象的是紐約中央公

園，位於紐約市中心，卻能有這麼廣大的綠地，羨煞不少國家的人民，是世界上少有的都市

中的廣袤綠地，足足有 339公頃。 

當然這也多虧當初的執政者，在一百多年前就有此遠見，意識到都市中綠地的保留，而現在

前人種樹，後人乘涼，享受成果的是全曼哈頓的住民，這塊綠地不僅夏天能調節都市市溫度，

又能給予當地居民在閒暇時休閒的好去處，更重要的是保留了不少動植物的棲息地。 

如此高遠的眼光，堅持保留綠地不為財團的經濟綁架，我知道臺灣距離這個例子可能還有好

一段路要走，但這樣的深謀遠慮與堅持既定計劃的執政態度值得每一位身為學生的我們學

習。---莊子逸 

 

一開始老師先用 PPT介紹他在美國看到的各種風景，有水池，有植物，有動物，也講解了

種植樹木有什麼好處，可以減少太陽光的照射，並且了解到溫室效應為什麼產生，以及光合

作用的重要性，接著老師帶我們到教室外參觀，看學校有什麼樣的植物或樹木，我才發現原

來我們每天都會經過的走廊，竟然有一棵楊桃樹跟芒果樹，真是太令人驚訝了，每天在走的

地方都沒發現，下次走在路上真的該好好觀察身邊周遭的環境，將會有不一樣的發現。---

黃昱嘉 

 

今天的中國藝術與美感課程，第一次體會了雙師課程，繼上次有人來觀摩老師授課並錄影

後，這次又是全新不同的體驗，這次老師為我們講解了許多他在美國的體驗，也讓我不禁回

想起在美國唸書的日子，美國的公園不僅大還有著豐富的人文氣息及自然美景，也讓一些沒

有機會出國的同學可以一睹美國的美景及風采，課後更帶著我們講解教室外的植物，使我們

收穫良多。---林利庭 

 

在銘傳上課的日子已經快結束了，覺得自己很幸運能在畢業前能參與到這次雙師計畫。吳教

授除了介紹大自然的重要還有世界各地城市的公園景觀外，最有趣的是還帶著我們到教室外

認識花草樹木，這對於一直以來都坐在教室內上課的我來說，真的是有既豐富又有趣，雖然

平常對植物的了解不多，但希望藉由這次雙師計畫，我能夠多培養自己的興趣、提升對藝術

和大自然的敬佩與美感。---張茜怡 

 

 

 



 


